



www.sante-environnement-jura.fr

LA LETTRE

N° 2024 16

19 AVRIL 2024

PENURIE DE MEDECINS

Pour illustrer ce manque de médecins, je vais vous donner mon expérience récente dans ce domaine.

J'avais réussi à avoir un médecin traitant après le départ à la retraite de l'ancien. Ce nouveau médecin traitant a décidé de rejoindre l'hôpital de Lons le Saunier en gériatrie fin Janvier 2024. Je me retrouve donc sans médecin traitant à nouveau. Après mes hospitalisations de l'été 2023, je devais être suivi en pneumologie à l'hôpital de Lons le Saunier. Début mars, je reçois une lettre de cet hôpital pour m'annoncer, que faute de médecin, celui-ci ne pourra assurer ce suivi en pneumologie.

A la suite de graves douleurs dans un pied m'empêchant de marcher, je réussis à avoir un rendez-vous chez un généraliste le 9 avril. Pour traiter le problème du pied, celui-ci me prescrit une radiologie que je peux faire à l'hôpital de Lons le Saunier le 11 avril. Mais je n'ai pas pu lui parler de la nécessité d'une prescription pour retrouver un pneumologue pour le suivi de mon état de santé. Il était trop pressé et ne traitait que d'un seul sujet à la fois. Après ma radiographie du pied, j'essaie de prendre rendez-vous avec le médecin prescripteur pour lui donner les résultats et afin qu'il puisse traiter cette douleur. Je ne peux obtenir une consultation que pour le 25 mai. Autant dire l'éternité qui empêche d'avoir un traitement pour ce problème de santé. Je dois donc patienter avec cette douleur et continuer de clopiner.

Il faut que je vous dise que je n'ai pu avoir tous ces rendez-vous (à l'exception de la radio) que par l'intermédiaire de

Doctolib, la fameuse start-up chère à notre Président de la République. Voilà où nous conduit la déshumanisation de l'accès aux soins.

C'est le passage quasi obligé. A la sortie du cabinet du généraliste, je suis passé directement au centre de radiologie de Lons le Saunier pour obtenir un rendez-vous. La secrétaire me donne un rendez-vous pour le 2 mai. Après l'obtention d'un rendez-vous à l'hôpital pour le 11 avril, je téléphone au secrétariat du centre de radiologie pour annuler le rendez-vous du 2 mai. Le lendemain je reçois un email de Doctolib qui me confirme l'annulation du rendez-vous du 2 mai alors que je n'ai aucunement sollicité cette société pour le rendez-vous au centre de radiologie. Cela montre bien que pratiquement tout passe par l'intermédiation de cette société qui s'enrichit à chaque consultation sans aucune facilité supplémentaire pour les patients. Lorsque que les rendez-vous se prenaient par téléphone auprès de la secrétaire médicale, l'échange téléphonique permettait de préciser certains détails et elle pouvait interpréter le caractère plus ou moins urgent de la consultation. Avec Doctolib ceci n'est plus possible.

Cette déshumanisation ne va pas permettre de traiter la pénurie de médecins. Par contre elle risque de conduire certains à renoncer aux soins et d'enclencher des soins bien plus onéreux par la suite. Comment faire sans ordinateur ou sans smartphone?

Ce n'est pas les mesurette telles que « la taxe lapin » qui va remplir les cabinets médicaux. Par contre cette taxe contribue à reporter sur les patients les

incuries de nos gouvernants dans la gestion de la santé de la population. Ce ne sont pas les rendez-vous manqués qui sont responsables de la pénurie de médecins même si ceux-ci ne devraient pas exister. Mais ne viennent-ils pas de cette déshumanisation ?

Nos gouvernants feraient mieux de prendre les bonnes décisions en matière de prévention pour diminuer les maladies chroniques dont le nombre explose à la suite des contaminations par les pesticides et autres perturbateurs endocriniens.

Action Santé Solidarité

Centre Social

Rue de Pavigny

39000 LONS LE SAUNIER

actionsantesolidarite@gmail.com

Pour ne plus recevoir la lettre, envoyer votre demande de désabonnement à l'adresse mail de l'association